

1. Tras la inestabilidad política vivida entre 1931 y 1932, marcada por la caída de Carlos Ibáñez del Campo, la corta experiencia de la República Socialista y varios gobiernos transitorios, Arturo Alessandri Palma volvió a la presidencia con el objetivo de restaurar el orden institucional y enfrentar las consecuencias de la crisis económica global. Según el contexto histórico anterior, ¿cuál fue el objetivo central del segundo gobierno de Arturo Alessandri entre 1932 y 1938?
 - A) Impulsar la nacionalización de los recursos naturales.
 - B) Restablecer la estabilidad institucional del país.
 - C) Consolidar una república socialista.
 - D) Establecer un sistema parlamentario liberal.
 - E) Implementar ideas autoritarias para mantenerse el poder
2. La Gran Depresión de 1929 afectó severamente a la economía chilena, basada en la exportación de materias primas como el salitre y el cobre. En este contexto, el gobierno de Alessandri intentó reactivar la economía mediante políticas de austeridad y reducción del gasto público, junto con un incipiente intervencionismo estatal. ¿Cuál fue una de las principales medidas del gobierno de Alessandri para enfrentar los efectos de la crisis de 1929?
 - A) Expansión del gasto social y creación de empresas estatales.
 - B) Establecimiento de un sistema de planificación central.
 - C) Políticas de austeridad y fomento a la inversión privada.
 - D) Expropiación de tierras agrícolas improductivas.
 - E) Crear una red de bancos públicos
3. “El Frente Popular fue una alianza de partidos de centro e izquierda, conformada por radicales, socialistas y comunistas, que buscó frenar el avance de ideologías autoritarias en Chile y consolidar un modelo democrático con mayor justicia social”. Según el texto, ¿cuál fue uno de los objetivos fundamentales del Frente Popular en Chile?
 - A) Impulsar la dictadura del proletariado.
 - B) Defender la democracia frente a las ideologías autoritarias.
 - C) Implementar un modelo corporativista de Estado.
 - D) Consolidar un modelo de libre mercado sin intervención estatal.
 - E) Desmilitarizar completamente las fuerzas armadas.
4. Durante este periodo, el debate sobre los derechos políticos de las mujeres tomó fuerza. Si bien el sufragio femenino a nivel nacional aún no era una realidad, en 1934 se aprobó el voto de las mujeres en elecciones municipales, lo que abrió paso a su participación progresiva en la vida política. ¿Qué elementos caracterizan el avance de los derechos políticos de las mujeres en este periodo?
 - I. Reconocimiento legal del voto femenino en elecciones municipales.
 - II. Inclusión de mujeres en cargos parlamentarios y ministeriales.
 - III. Consolidación de movimientos feministas que presionaban por el sufragio universal.
 - A) Solo I
 - B) I y II
 - C) I y III
 - D) Solo II
 - E) Todas las anteriores

5. El 5 de septiembre de 1938, un grupo de jóvenes del Partido Nacional Socialista intentó tomar el poder en apoyo a Carlos Ibáñez del Campo. La acción fue rápidamente reprimida por el gobierno de Alessandri, culminando en la ejecución sumaria de los detenidos, lo que pasó a la historia como la Matanza del Seguro Obrero.
¿Qué consecuencia política tuvo este hecho para las elecciones presidenciales de 1938?
- A) Generó una intervención militar en las elecciones.
 - B) Aumentó el apoyo al Partido Nacional Socialista.
 - C) Forzó la renuncia de Alessandri.
 - D) Generó rechazo público que favoreció al Frente Popular.
 - E) Fortaleció la candidatura de Carlos Ibáñez del Campo.
6. Pedro Aguirre Cerda asumió la presidencia en 1938 con el respaldo del Frente Popular. Uno de sus lemas más recordados fue "Gobernar es educar", reflejando la importancia que asignó a la educación como herramienta para combatir la desigualdad y promover el desarrollo nacional.
¿De qué forma el gobierno de Aguirre Cerda buscó aplicar su lema "Gobernar es educar"?
- A) Impulsando la educación militar en los liceos.
 - B) Estableciendo universidades privadas en regiones.
 - C) Ampliando el acceso a la educación pública, especialmente en sectores rurales.
 - D) Centralizando el sistema educativo en Santiago.
 - E) Integrando a la Iglesia como ente rector de la educación estatal.
7. El terremoto de Chillán, ocurrido en enero de 1939, dejó miles de muertos y una profunda crisis en el sur de Chile. El gobierno de Aguirre Cerda respondió impulsando políticas de reconstrucción que se tradujeron en la creación de la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO).
¿Cuál fue el objetivo principal de la creación de CORFO tras el terremoto de 1939?
- A) Organizar la defensa civil del país.
 - B) Administrar la ayuda humanitaria internacional.
 - C) Impulsar un modelo de desarrollo industrial en el país.
 - D) Regular la extracción de recursos naturales.
 - E) Centralizar los servicios municipales de emergencia.
8. El modelo de Industrialización por Sustitución de Importaciones (ISI) fue una política económica impulsada desde 1939 en adelante. Su propósito era disminuir la dependencia de productos importados, fomentar la producción nacional, generar empleo y modernizar la estructura económica.
¿Qué efectos generó la implementación del modelo ISI en Chile?
- I. Aumento de la participación estatal en la economía.
 - II. Creación de nuevas industrias en áreas como energía y textiles.
 - III. Reducción de la influencia del Estado en el desarrollo productivo.
- A) Solo I
 - B) Solo III
 - C) I y II
 - D) II y III
 - E) Todas las anteriores

9. La muerte de Pedro Aguirre Cerda en 1941 generó incertidumbre en el Frente Popular. Sin embargo, el Partido Radical logró mantener su hegemonía política, y Juan Antonio Ríos fue electo presidente en 1942, continuando muchas de las políticas iniciadas por su antecesor.

¿Qué factores explican la continuidad del Frente Popular tras la muerte de Aguirre Cerda?

- I. La cohesión interna del Partido Radical.
- II. El apoyo de los sectores populares a las reformas.
- III. La intervención de las Fuerzas Armadas en el proceso electoral.

- A) Solo I
- B) I y II
- C) Solo III
- D) Solo II
- E) Todas las anteriores

10. Durante el gobierno de Juan Antonio Ríos, la Segunda Guerra Mundial marcó el contexto internacional. Aunque inicialmente se mantuvo neutral, Chile terminó rompiendo relaciones con las potencias del Eje en 1943, alineándose con los Aliados, lo que generó tensiones tanto internas como externas.

¿Qué acciones definieron la política exterior chilena bajo Juan Antonio Ríos durante la Segunda Guerra Mundial?

- I. Mantenimiento inicial de la neutralidad diplomática.
- II. Ruptura de relaciones con las potencias del Eje.
- III. Envío de tropas chilenas a Europa.

- A) Solo I
- B) I y II
- C) Solo III
- D) II y III
- E) Todas las anteriores

11. Entre 1938 y 1942, el Estado chileno se transformó profundamente, con una expansión de sus funciones. Se crearon nuevas empresas públicas, se profesionalizó la administración pública y se incrementó el gasto en áreas estratégicas como salud, energía y transporte.

¿Qué cambios reflejan la transformación del aparato estatal durante este período?

- I. Creación de empresas estatales en sectores productivos.
- II. Reducción del número de ministerios para disminuir el gasto público.
- III. Profesionalización de la administración del Estado.

- A) Solo I
- B) I y III
- C) Solo II
- D) Solo III
- E) Todas las anteriores

12. Al asumir en 1942, Juan Antonio Ríos heredó un país en transformación. Su mandato representó la continuidad de muchas políticas del Frente Popular, pero también enfrentó tensiones internas dentro de la coalición. La presión internacional por la guerra y la necesidad de mantener el crecimiento económico marcaron su gestión.
¿Qué elementos definen el gobierno de Juan Antonio Ríos?
- I. Continuidad con algunas políticas del Frente Popular.
 - II. Tensión interna entre sectores moderados y más radicales.
 - III. Abandono total del modelo de industrialización.
- A) Solo I
 - B) I y II
 - C) Solo II
 - D) Solo III
 - E) Todas las anteriores
13. Gabriela Mistral fue la primera persona de América Latina en recibir el Premio Nobel de Literatura, un galardón que obtuvo en 1945. Su obra abarcó temas como la maternidad, el dolor, la naturaleza y la injusticia social. La poesía de Mistral destacó por su sensibilidad y su profunda preocupación por los derechos humanos, especialmente en relación con los derechos de las mujeres y los niños.
¿Qué aspectos destacan en la obra y vida de Gabriela Mistral según el texto anterior?
- I. La sensibilidad hacia los derechos humanos y la justicia social.
 - II. Su crítica hacia el rol de la mujer en la sociedad.
 - III. La preocupación por la literatura infantil como medio de enseñanza.
- A) Solo I
 - B) Solo III
 - C) I y II
 - D) I, II y III
 - E) Solo II
14. En 1945, se descubrió petróleo en la región de Magallanes, lo que significó un cambio significativo en la economía chilena. Este descubrimiento trajo consigo un nuevo horizonte en términos de autosuficiencia energética, reduciendo la dependencia de Chile del petróleo importado. Sin embargo, este hecho también planteó desafíos en términos de la distribución y explotación de los recursos naturales, que en gran parte quedaban bajo control de empresas extranjeras.
¿Cuáles son las principales implicancias del descubrimiento de petróleo en Magallanes según el texto?
- I. Reducción de la dependencia de Chile del petróleo importado.
 - II. La nacionalización de los recursos petroleros y su gestión exclusiva por parte del Estado chileno.
 - III. Desafíos en la distribución y control del petróleo debido a la presencia de empresas extranjeras.
- A) Solo I
 - B) I y III
 - C) I y II
 - D) II y III
 - E) Todas las anteriores